

  
**Stadt Bergneustadt**  
**Der Bürgermeister**

Bergneustadt, 16.07.2020

Federführender Fachbereich / Aktenzeichen FB 4/4.1
---

Mitteilung Nr. 0755/2020
öffentlich

 Beratungsfolge	 Sitzungstermin	 Zuständigkeit
Planungs-, Bau- und Umweltausschuss	10.08.2020	Kenntnisnahme

## Mitteilung

### Überblick über die Tätigkeiten auf dem Natursportzentrum Bergneustadt/Stentenberg

Mit folgender E-Mail informiert Sven Schuh, Leiter des Outdoor-Oberberg e. V. Waldbröl über die Maßnahmen seines Vereins auf dem ehemaligen Sportplatz Stentenberg in den letzten zwei Jahren.

**Von:** [s.schuh@outdoor-oberberg.de](mailto:s.schuh@outdoor-oberberg.de) [<mailto:s.schuh@outdoor-oberberg.de>]

**Gesendet:** Dienstag, 14. Juli 2020 11:49

**An:** Holberg, Wilfried

**Betreff:** Überblick über Tätigkeiten auf dem Natursportzentrum Bergneustadt / Stentenberg

Guten Tag Herr Holberg,

wie versprochen, wenn auch mit einiger Verzögerung durch die zahlreichen Termine im Rahmen unserer Sommeraktivitäten, eine Aufstellung unserer verschiedenen Tätigkeiten im Natursportzentrum. Ich bitte die Verspätung zu entschuldigen, wir sind in den Sommerferien nur schwach besetzt und viel in Ferienspaßangeboten unterwegs:

#### 2018

Unser Verein hat begonnen, von August an den Platz zunächst einmal „urbar“ zu machen. Der Bewuchs wurde zurückgeschnitten, bzw. Unkraut entfernt und Freiflächen wiederhergestellt. Der Platz war stark von den Seiten her eingewachsen, die ehemalige Spielfläche war bedeckt von Unkraut.

Im September begannen wir, erste mobile Hindernisse aufzustellen und verlegten die bis dahin im Wiehlpark der Stadt Wiehl durchgeführten offenen Trainings nach Bergneustadt zu verlegen. In den folgenden Monaten entstanden vor allem in ehrenamtlicher Arbeit die zahlreichen Stationen, die sich heute auf dem Platz befinden.

Nach einem Stadtteiltreffen auf dem Hackenberg haben wir Kontakt mit allen Hundehaltern aufgenommen und gemeinsam eine Lösung für die weitere Nutzung gefunden. Für die Hundehalter\*innen wurden eigens Schlüssel angefertigt, die den exklusiven Zutritt zum Platz über

das Fußgängertor auf der den Tennisplätzen zugewandten Seite ermöglicht. Im Gegenzug erklärten sich alle Hundebesitzer\*innen bereit, uns etwaige Schäden, Fälle von Vandalismus oder unerlaubten Besuche zeitnah zu melden, um ein Mindestmaß an sozialer Kontrolle über den Platz herzustellen. Eine erste Einweihung gab es am 20.10.2018, zu der weit über 100 Personen gekommen waren. Die regelmäßigen offenen Trainings fanden seit Ende September 2018 regelmäßig und ohne Unterbrechung jeweils 2x Im Monat für 2 Stunden statt und lockten immer wieder verschiedene Neugierige vor allem aus der Stadt Bergneustadt und näheren Umgebung an.

## **2019**

Im Jahr 2019 wurden die offenen Trainings regelmäßig im Turnus fortgesetzt. Hinzu kam baulich die Errichtung der Arena.

Durch die vorhandene Fläche ermöglichte Outdoor Oberberg e.V. der efG Hackenberg und dem Forum Wiedenest das Einstellen mehrerer Materialwechselbrücken, die sonst nur mit erheblicherem Aufwand andernorts unterzustellen gewesen waren.

Im Herbst 2019 wurde ein achtwöchiger Lehrgang zum Thema der Méthode Naturelle durchgeführt. Es kristallisierte sich darüber hinaus ein erster, fester Kern an Interessierten, die regelmäßig an den Trainings teilnahmen.

Auch im Rahmen der zertifizierten Ausbildung „Erlebnispädagogik“ konnte der Platz mit den Ausbildungsgruppen genutzt werden.

Ende 2019 zeichnete sich ab, dass die Parcoursgruppe des TV Kleinwiedenest ihren Trainer verlieren würde. Unser Verein vermittelte daraufhin einen Ersatztrainer aus den eigenen Reihen, der die Trainings seit Ende 2019 bis Beginn der Kontaktbeschränkungen durch Corona in 2020 nahtlos weiterführen konnte.

## **2020**

Nachdem sich mittlerweile ein kleiner fester Stamm ehrenamtlich engagierter Bergneustädter gebildet hat, wurde im Mai ein interner Kurs zur Ausbildung zum "Anleiter Méthode Naturelle" durchgeführt, um die kostenlosen und offenen Angebote personell verstärken und ausbauen zu können. Mit Lockerung der Kontaktbeschränkungen wurden die offenen Trainings nach Erarbeitung eines entsprechenden Hygienekonzepts wieder aufgenommen.

In den Sommerferien NRW bietet der Verein insgesamt vier offene Trainingstermine für Erwachsene und Familien an, sowie für Kinder und Jugendliche von 12 bis 17 Jahren insgesamt 15 Termine in den Ferien.

Von Anfang an waren Michael Zwinge und Alex Berg starke Ansprechpartner in Bezug auf die Vernetzung mit der Stadt, bzw. dem Stadtteil Hackenberg. In regelmäßigen Abständen besuchen Vertreter des Outdoor Oberberg e.V. die Stadtteiltreffen und entwickeln mit BGS Hackenberg und der efG Hackenberg das Konzept des „Sportparks Stentenberg“.

## **Ausblick**

Der Verein möchte die Nutzung der Anlage in Zukunft weiter mit den Vereinen und Institutionen vernetzen. Schwerpunkt bleibt der ganzheitliche Bewegungs- und Bildungscharakter der Angebote.

An dieser Stelle bedanken wir uns für die vertrauensvolle und jederzeit unterstützende Zusammenarbeit mit der Stadt Bergneustadt, die wir als sehr unkompliziert und in hohem Maße wertschätzend empfinden.

Mit freundlichen Grüßen,

Sven Schuh

---

Wilfried Holberg  
Bürgermeister

<b>Mitzeichnungen</b>					
<input checked="" type="checkbox"/>	Allgemeiner Vertreter	Datum	<input type="checkbox"/>	Fachbereich 2	Datum
<input checked="" type="checkbox"/>	Stadtkämmerer	Datum	<input type="checkbox"/>	Fachbereich 3	Datum
<input type="checkbox"/>	Fachbereich 1	Datum	<input checked="" type="checkbox"/>	Fachbereich 4	Datum